
Der Oberbürgermeister Ingelheim
am Rhein

DIE ROTWEINSTADT

Ingelheim, 15.03.2021

An die
Stadtratsfraktion B90 / Die Grünen
Frau Andrea Schwarz

Magdeburger Straße 66
55218 Ingelheim am Rhein

Ihre Anfrage vom 24.2.2021

Sehr geehrte Frau Schwarz,

die in Kopie beigefügte Anfrage wird wie folgt beantwortet:

Zu Frage 1:

Radwege und auch von Radfahrenden genutzte Wirtschaftswege werden im Stadtgebiet nicht von der
Stadtverwaltung gestreut. Dazu besteht auch keine rechtliche Verpflichtung.

Das Thema des Winterdienstes auf Radwegen ist zuletzt (damals auf Antrag der CDU-Fraktion) in den

Gremien im Rahmen der Flaushaltsberatungen für den Flaushalt 2020 diskutiert, aber nicht weiterverfolgt
worden.

Dabei wurden Umweltaspekte (in die  atur ausgebrachte Salze/Streumittel) und die wünschenswerte
Förderung des Radverkehrs angesprochen. Zudem wurde dargestellt, dass mit den aktuellen Ressourcen
des Bauhofes (Maschinen und Personal) eine solche freiwillige Leistung auf den außerörtlichen Radwegen
nicht zu leisten ist.

Innerhalb der Stadtgrenzen wird Winterdienst auf Geh- und Radwegen durch die Stadtverwaltung dort

ausgeübt, wo wir dies als Anlieger durch die Straßenreinigungssatzung aufgegeben bekommen.

Zu Frage 2:

Die Stadtverwaltung sieht aktuell keine Möglichkeit, eine solche freiwillige Leistung zu erbringen. Es
würde - wenn das gewünscht wird - ein erheblicher Mehraufwand im Bauhof entstehen, der nur bei
Investitionen in Personal und Fahrzeuge abgedeckt werden könnte.
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Nach dem letzten Bericht des Landesrechnungshofes zur Straßenreinigung in Ingelheim könnte ein
solches Vorgehen innerorts dann zulässig sein, wenn der Aufwand über Gebühren refinanziert würde.

Oberbürgermeister
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Stadtratsfraktion Bündnis90

Andrea Schwarz * Ma debur er Sir. 66 *55218 In elheim
Stadtverwaltung Ingelheim
Herrn Oberbürgermeister
Ralf Glaus
Fridtjof-Nansen-Platz 1
55218 Ingelheim

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Claus,

für die Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen bitte ich ih der nächsten Stadtratssitzung um die Beant¬
wortung folgender Fragen:

1. Werden Radwege und von Radfahrern genutzte Wirtschaftswege im stä tischen Bereich
bei drohender Eisglätte gestr ut?

2. Wenn Ja: Gibt es Ausnahmen? '

Wenn Nein: Hat die Stadt vor das, aufgrund der Zunahme des Radverkehrs, zukünftig zu
ändern?

Begründung: Immer mehr Bürger und Schulkinder nutzen das Rad, um zur Arbeitsstelle und zur
Schule zu kommen. Eine erfreuliche Ent icklung, um den CO /erbrauch in unserer Stadt zu sen¬
ken und unserem Ziel CO2 freie Stadt zu werden, näher zu kommen. Eine gleichberechtigte Be¬
handlung der Radfah er, Fußgänger und motorisierten Verkehrsteilnehmer ist dazu Vorausset¬
zung, ganz besonders wenn es um deren Sicherheit geht.

Ich danke Ihnen im Vorab für Ihre Antwort.

Mit freundlichen Grüßen

Andrea Schwarz
Fraktionsvorsitzencle Bündnis 90/Die Grünen Ingelheim
Magdeburger Str. 66
T l.: 06132-897262
Mobil: 0152 3368 3764
Fax: 06132-897263




